

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO VII

ELCHE 6 DE DICIEMBRE DE 1931

NÚM. 293

Comentarios de actualidad

Sobre el Proyecto de Reforma Agraria

Pasada ya la briosa campaña que la prensa burguesa acometió contra el compañero Prieto y nuestro Partido por la promulgación de la Ley sobre Ordenación Bancaria y aprobada ésta, pese a los aspavientos y las injurias lanzadas contra nosotros por agentes a sueldo del Banco de España, nuevamente se inicia otra ofensiva reaccionaria y tendenciosa a propósito del proyecto de Reforma Agraria que nuestro camarada De los Ríos ha presentado a la aprobación de la Cámara.

Está plenamente demostrado que la capacidad revolucionaria de importante sector del republicanismo español es bien escasa, por cuanto hasta

ciertos compromisos contraídos con el Partido Socialista, pretenden rehuirlos apenas se roza simplemente los intereses de la reacción y alta burguesía.

El proyecto de Reforma Agraria no es bolchevizante, ni mucho menos, como se pretende hacer creer a los espíritus melindrosos. Expropiar los terrenos incultos de la iglesia y de los antiguos señores, gratificando a sus dueños; entregar a los trabajadores para su cultivo los grandes latifundios que están yermos mientras los campesinos se mueren de hambre, no son medidas extremistas, muy al contrario son actos de verdadero patriotismo y no de

ese de bombo y platillos que solo busca su conveniencia, pretendiendo que las cosas queden como estaban en los tiempos de la monarquía.

Es evidente, que apesar de todas las artimañas y sofismas de los derrotistas, el sentido revolucionario del ciudadano español quedará, aun con mínima parte, ligado a las leyes del país, para poder poco a poco ir ensanchando los horizontes al compás de los tiempos modernos. El proyecto de Reforma Agraria, como el de Ordenación bancaria y el de Control Obrero saldrán a flote, porque el pueblo así lo quiere, demostrando con ello que no hizo una revolución para el mero hecho de cambiar al Rey por un Presidente, sino para renovar desde sus cimientos la estructura de un Estado absolutista, plagado de concupiscencias.

Origen Divino de la Monarquía

Puntos sospechosos de la Historia de España

Solo en los tiempos relativamente modernos se tienen en nuestra historia una serie de puntos que permanecen bastante confusos y que merecerían una especial atención para ser puestos en claro.

Se dice que la España moderna data de los Reyes Católicos, pues veamos a partir de ellos cuales son las páginas más confusas de nuestra historia.

1.º ¿Cómo se desposeyó a la princesa Juana, llamada la Beltraneja, de su derecho a la corona de Castilla? ¿Qué fundamento había para acusar de impotente a Enrique IV? ¿Existió adulterio entre la reina Juana y don Beltrán de la Cueva?

La consecuencia de todo esto, fué que la corona de Castilla pasó a Doña Isabel, llamada la Católica.

2.º ¿Porqué se desposeyó a Don Carlos de Aragón, príncipe de Viana, de sus legítimos derechos como hijo de Doña Blanca? ¿Qué inter-

vección tuvo doña Juana Enriquez, segunda esposa de Juan II, en la muerte envenenada de su hijastro Carlos? ¿Qué legitimidad tuvo el hijo de Juana Enriquez, Fernando (después el Católico) para heredar la corona de Aragón que solo en usufructo pertenecía a su padre, viudo de Doña Blanca?

De no haberse asesinado al príncipe de Viana, no hubiese parado la corona en Fernando. De donde resulta que tanto éste como su esposa Isabel conquistaron los tronos de Aragón y Castilla, por el crimen y la difamación.

3.º ¿Cómo murió el infante Don Juan, hijo de los Reyes Católicos? Fué esta muerte la que da entrada en España a la casa de Austria, es decir a los Habsburgo.

El hecho se reproduce idénticamente en Bohemia donde los Habsburgo se apoderan de la corona porque muerto el hijo del rey Vladislav de Jagelón hereda la corona su hija Ana, casada con Fernando de Habsburgo (el hermano de Carlos V). Es decir, que en España y en Bohemia los Habsburgo llegaron a ser reyes por matrimonio, y previa muerte de un infante heredero.

4.º ¿Quién mató al Príncipe Carlos, hijo de Felipe II? ¿Se trataba de una conspiración, de una tragedia de amor, o de un auto de fe?

Don Carlos era más inteligente y más liberal que su hermano Felipe. De haber llegado a ser rey, el protestantismo hubiese ejercido su influencia en España, librándonos del estancamiento espiritual que ha sufrido España.

Pero la muerte de este muchacho tiene algo de novela, antes de que Schiller la utilizase como tal. También en Bohemia se repitió un caso semejante y en la misma época. Rodolfo II, que había sido educado en El Escorial al lado de su primo Felipe II, tuvo un hijo llamado don Cesar, a quien, como a don Carlos se le acusó de loco y licencioso, añadiéndose la leyenda de un baño para la muerte. Esta coincidencia hace pensar en la invención de una fábula para justificar la muerte de los dos Príncipes.

5.º ¿Qué valor jurídico tiene el testamento de Carlos II? Se sabe que la voluntad del último Austria fué adulterada por el Cardenal Portocarrero, (véase Alfonso Danvila,) y que la enronización de los Borbones fué contraria a los deseos de Carlos II y del pueblo español. ¿Cómo ha podido reinar dos siglos una dinastía que no tenía derechos?

Los nefastos resultados de este acontecimiento son tan recientes que están en la mente de todos. Guerra de Sucesión, persecuciones a Cataluña por haber defendido al Archiduque, desorganización de España para darle una organización al estilo de Francia, pérdida de todas las colonias, etc.

GINES GANGA

Praga, Noviembre 1931
(Concluírá)

Perdiendo el tiempo

Antes de comenzar a «perder el tiempo», un inciso. (¿Es así, maestro?) El repostero del Bar Sangay nos ha visitado para decirnos que, ni en broma, quiere que le mezclemos con el partido monárquico ultratumbista cuya magna Asamblea estaba anunciada en lo más reservado de su Bar. El hombre ha tomado por lo trágico nuestra broma del domingo pasado y dice muy enérgico que con los cavernícolas ¡ni a la gloria! En vista del percañe, el Quefe ordenó al Secretario particular, como más entendido en la materia, que comprara los tartitos de la ginebrilla y fuera a reunirse con ellos al toril de la Plaza de Toros, donde se celebraría la Asamblea. Reunidos en el lugar del suceso, el Secretario hace el recuento. Uno, dos, tres... hasta siete. En vista del lleno y para que el nombre del partido tenga relación con el número de sus componentes—dice el Secretario—propongo que se sustituya el camaleónico nombre de derecha por otro más apropiado y nada mejor que el famoso nombre de «Partido del siete y medio», ya que este es el que ha de imperar en nuestro centro. Hay divergencia. El que está a la diestra del dios padre, digo del Quefe, combate al secretario particular diciéndole que ha abusado un poco del liquidus ginebrini y ya ve aumentado el Partido. Ellos solamente son siete y aunque el secretario tenga predilección por el siete y medio, hay que dejar sentado que son siete y este número es más histórico y más famoso sin el medio, como son ejemplo los siete pecados capitales, los sietemesinos, los siete niños de Egipto... Este nombre es el más apropiado y por unanimidad se acuerda que sea el partido de los Siete.

Se entra en el orden del día que trata de la contrarrevolución y primeras medidas gubernativas.

Se aprueba sin discusión el «enchufe» de secretario particular por el que mister Ferdinandini—excéntrico y malabarista a transformación—¡ay! suspira tanto, acordándose que principie a cobrar desde ahora por los servicios que procura al partido.

Se delegan al Quefe y al secretario para que vayan al Municipio a exigir de los socialistas que se marchen, a cuyo propósito el Secretario, visiblemente influido por el narcótico morfínominis ginebrinis, pronuncia un discurso grandilocuente sobre la dictadura socialista, citando textos de Mussolini como el primer liberal de nuestra época. «¡Oh, la libertad!»—dice en italiano para mayor claridad.—Esta palabra reinó en España siempre menos ahora que han entrado los socialistas y esto puedo demostrarlo yo con hechos. Una noche que iba yo curdáneo hasta el grado máximo, sentí la necesidad de hacer evacuación de las aguas menos importantes y buscando un sitio retirado para ello, me colé en una iglesia y allí, ante todos los santos, hube de dar satisfacción al organismo. Apesar de que quisieron encerrarme en Calendura no se llegó a ello y esto es demostración de la libertad que entonces reinaba. Estoy seguro que si ahora hiciera otro tanto no correría la misma suerte».

Se acuerda la desaparición de la Buñolería de la Plaza Mayor para instalar en su lugar una rifa trapagerras, como en otros tiempos de la dictadura, y sacarle 20 ó 25 pts. diarias que vayan a parar, sinó al bolsillo del secretario, a otro particular.

Se trata del problema social y en vista de la precaria situación en que se encuentran los obreros alpagareros de la Goma, se nombra una comisión para que vele y se sacrifique por ellos, compuesta por el Quefe, Bordonao y Masianet.

Como apesar de lo alumbrados que están va haciéndose de noche y no se vén, el Quefe propone que la Asamblea continúe la próxima semana, tratándose como último punto la adquisición de un magnífico chalet para traer aquí a Alfonso hasta ponerse al frente de la contrarrevolución. El Secretario dice que la fuerza telepática que posee le transmitió el pensamiento en ciernes de su augusto Quefe y ya tiene buscado el alojamiento cerca de la estación, en casa de Pascual.

Con la salida del primer lucero salen los siete del toril, sino picados, con bastante deterioro, pues fueron catorce—a dos por cabeza—los cascos vacíos que se encontraron en el aposento.

Nada, queridos ciudadanos que está demostrado hasta la saciedad que no damos una en el clavo. Nuestras intenciones, creedlo todo sincera y sinceridad, son nobles, sanas, sin mancha, imaculadas, limpias, pero no acertamos a contestar a «La Opinión», ese periódico que ha venido a descubrir en los socialistas el alfabetismo más culto, enseñando a cuantos lo ignoraban el grado de caciquismo que albergan. Contestamos creyendo que a la semana siguiente quedarán los articulistas convencidos de nuestras contestaciones a sus preguntas y en vez de ser como pensamos nos salen conque no hemos acertado. Confesamos y estamos dispuestos a firmarlo, que somos unos torpes. No damos pié con bola. Vereis como el domingo y quizá por este mismo trabajo, nos dan alguna lección de Gramática. Todo es cuestión de redundancia ¡Vaya frasecita, eh? No, si somos unos discípulos que asemilamos bien las lecciones. Si «La Opinión» sigue desinteresadamente volcando su sapienza sobre los que escribimos EL OBRERO dentro de un año no nos conoce ni Leguayé.

Tened compasión de nosotros y no digáis al pueblo que nos vió nacer y que nos tenía por deslustrados que colocamos 111 donde no corresponden y que no sabemos silabeo—¿qué será esto de silabeo, Dios mío?— Estamos en ridículo ante nuestros conciudadanos y esto nos avergüenza; la semana anterior pusimos «verborrea» y ahora resulta que es «derrame de palabras». ¿Nos pasará algo por haberlas derramado? ¿Se enterará la Academia Española de este derrame? Por favor... que nos saquen de esta duda... Estamos intranquilos hasta saber el delito que hemos cometido.

¡Tantos honores como se merece «La Opinión» y haberle salido un contrincante tan poco capacitado para polemizar con ella!

Sabemos...

Que las conclusiones elevadas al Ayuntamiento por el camarada García Alberola, sobre los sucesos del Asilo ha causado gran revuelo.

Que han ido algunos Concejales a leerlo detenidamente.

Que entre estos está Don Juan Sansano Ibarra.

Que hará sensación la opinión que sobre ello tenga el Sr. Sansano.

Que sobre la tubería de las calles Ernesto Martínez, Dr. Campeño y Labradores, ya se están tomando medidas para depurar responsabilidades.

Que fué obra de un Alcalde de la Dictadura.

Que se llama Antonio Bonete Pomares.

Que al tomar posesión del cargo de Alcalde, dijo que procuraría que su labor fuera pareja con la del Marqués de Estella.

Que lo logró.

Que tan mala fué la labor del Marqués de Estella, como la suya.

Que aquel nos dejó en herencia, una España financieramente quebrada, y este nos dejó, una pésima tubería y los costosos bancos del camino del Cementerio.

Que tenemos noticia de que el Sr. Bonete se ha hecho republicano.

Que Don Gabriel Ruiz Chorro, también, y

Que todos caben.

RETEN ELECTRICO

Se hacen instalaciones, reparación de motores y toda clase de aparatos eléctricos
CALLE DEL CARMEN NUMERO 9

Manuel Rodríguez Martínez

Alcalde de esta Ciudad y Presidente de la Junta encargada de organizar la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

HAGO SABER: Que conforme a lo dispuesto en el Reglamento definitivo para la organización y funcionamiento de las Cámaras de la Propiedad Urbana, aprobado por Decreto Ley de 6 de Mayo de 1927, es obligatoria la colegiación de todos los propietarios de Fincas Urbanas para constituir en esta Ciudad una Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, con arreglo al Decreto de 25 de Noviembre de 1919 y Orden de 21 de Diciembre de 1923, a estos efectos:

1.º Se entiende por propietario toda persona natural o jurídica que posea solares o edificios, o parte determinada de los mismos, clasificados como fincas urbanas con arreglo a las disposiciones vigentes, aunque estén exentos, perpetua o temporalmente del pago de contribución, sea cualquiera el lugar en que se hallen situados o el destino a que se dedique.

2.º Los miembros de la Cámara serán elegidos por sufragio de todos los propietarios de fincas urbanas de esta Ciudad y de todas las aldeas, lugares y caseríos que constituyen el Término Municipal,

como socios electores que son de la Cámara con carácter obligatorio.

3.º Tienen derecho electoral todas las personas naturales y jurídicas que, por ser propietarios de fincas urbanas, se hallan inscritas en las listas electorales.

4.º Durante el plazo de quince días hasta el 12 de Diciembre, estarán expuestas al público, en el domicilio de la Junta, calle de Ereta Alta n.º 7, las listas electorales, pudiendo formularse reclamaciones sobre inclusión o exclusión de los electores o sobre su clasificación, durante los cinco días siguientes.

Lo que se hace público para general conocimiento de todos los propietarios de fincas urbanas.

Elche a 27 de Noviembre de 1931.

MANUEL RODRIGUEZ

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1
La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad
Exclusiva de los
"Sombreros Fernández y Roche"

Carta Abierta

La Sociedad de Cabrereros «La Mútua», nos remite la siguiente carta:

Sr. Director de EL OBRERO Local.

Muy Sr. mío: En el número 291 del semanario de su dirección fecha del 21 del corriente, aparece un suelto en el cual se dice haber sido multado un ganadero por vender leche adulterada y sin que esto quiera ser una rectificación a la noticia, que es exacta, conviene a esta Junta Local hacer constar:

Que el ganadero en cuestión no pertenece a esta Junta Local

Que uno de los objetos de esta Junta es evitar la adulteración de la leche y el artículo segundo de su Reglamento textualmente dice: «La Junta Local tiene por objeto el fomento de la ganadería del término municipal, la defensa de los intereses de los asociados y la fiscalización de la venta de leche, para que no se adultere ni se sirva en malas condiciones.»

Que desde la fundación de esta Sociedad no se ha dado el caso de ser sorprendido ningún asociado vendiendo leche adulterada.

Y... nada más, Sr. Director; seguro de que dará cabida a las anteriores líneas le estrecha la mano S. S. S.

JUAN MARCO

Miguel Salvetti Pardo

MÉDICO
Especialista en enfermedades del Corazón y Pulmones
Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 9
ABADÍA, 7 ELCHE

Agrupación Socialista Obrera

CONVOCATORIA

Esta colectividad celebrará Asamblea General ordinaria, el próximo viernes 11 del que cursa y a las nueve de su noche en el salón grande de Circulo Obrero para dar cumplimiento al artículo 13 de nuestro Reglamento.

El orden de la discusión será el siguiente: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Lectura del estado de cuentas. 3.º Movimiento de afiliados. 4.º Gestión del comité y de nuestra minoría en el Municipio. 5.º Ruegos y preguntas de los afiliados. Se encarece la asistencia.

Elche 6 Diciembre 1931.

EL COMITÉ

Servicio de Bodas y Bautizos a domicilio
José Valero Sansano

Calle del Altérez Cosidó, 50

Letras Femeninas

Propagüemos el Grupo Femenino Socialista

Los derechos, incuestionables de la mujer, detentados por un orden de cosas injusto solo serán reconocidos por los Estados Socialistas del porvenir que ya se inician en las naciones más poderosas del mundo; y las mujeres españolas, no debemos conformarnos con el simple papel de guardianes del hogar, y las naturales funciones fisiológicas de la maternidad, sino que debemos cooperar en la formación de Grupos Femeninos Socialistas, puesto que el Socialismo para la mujer es ideal de redención; las que militamos en las filas socialistas, viendo que la mujer, si de veras quiere su liberación ha de ser socialista, estamos llevando a cabo la constitución del Grupo Femenino Socialista, para que por medio de la acción conjunta, recabar el cumplimiento de todos aquellos derechos que se han conseguido y podamos conseguir.

Así pues compañeras, ingresad en nuestras filas, y a trabajar por nuestra República, que es la República Socialista.

RITA GARCIA

Los agricultores de este campo se organizan

Por fin va siendo un hecho la organización de los agricultores de este campo. La iniciativa de José Pastor Maciá, sobre la creación en Elche de una sociedad a base de Cooperativa, ha tomado ya cuerpo entre los agricultores como se puede comprobar al ver con qué entusiasmo fué acogida la lectura del reglamento que redactó una comisión al efecto designada.

Esta sociedad que nace ahora

con el nombre de «Cooperativa Agrícola Illicitana» viene a llenar un vacío que había desierto en la organización agrícola illicitana.

Porque tal como se desenvuelve la agricultura en este campo, precisa de dos fuertes organismos: Uno de obreros a fin de mejorar la mano de obra y exigir el cumplimiento de la legislación social, el cual se ha creado con el nombre de «Sindicato de Agricultores». El otro, compuesto de propietarios, aparceros y arrendatarios, para velar por los intereses de estos y salir al paso de cuantos están enriqueciéndose de la agricultura sin conocer para nada los sinsabores de ésta ni tener que arriesgar ni una sola peseta contra las inclemencias de la Naturaleza.

Claro que no faltarán interesados que pretendan hacer fracasar a las nuevas sociedades agrarias; pero los labradores debemos fijarnos bien quienes son los difamadores para deducir en consecuencia, por que si es el señorito que posee tierras pero que no sabe de ellas nada más que los ingresos que percibe; o el expendedor de abonos que acumula ganancias fabulosas aprovechando nuestro individualismo; o el asentador de frutas y hortalizas, etc., etc., no tiene nada de particular: es que se sienten heridos de muerte porque saben que cuando el agricultor se organice en debida forma, han terminado sus fabulosos negocios.

De modo que queda enfocado el problema de los agricultores en su debida forma. Ahora a trabajar con entusiasmo y fé por la consolidación de estos dos organismos que han de traer a la postre la emancipación de quienes regamos la tierra con nuestro sudor desde el Alba hasta el Crepúsculo.

DIEGO SOLER

Sindico del Arte Textil

Este Sindicato al celebrar el XIV aniversario de su fundación tiene el honor de invitar a la Prensa local, al acto que se celebrará el proximo domingo 13 de los corrientes en el Teatro Llorente a las 9 de su mañana, en el que tomará parte la masa coral de la Agrupación Artística Socialista y elementos destacados de la organización obrera y el Diputado Socialista por Santander Bruno Alonso, elemento significado de la organización de aquella localidad.

Casino de Elche

Por acuerdo de la Junta Directiva se hace público el propósito de este Casino de adquirir un aparato Radio-Gramola, a cuyo efecto se admitirán ofertas y presupuestos, con especificación de las condiciones de venta, hasta el día 15 de Diciembre próximo.

Con las ofertas, pueden los suministradores presentar sus modelos para la realización de pruebas.

Elche 25 de Noviembre 1931

Ayuntamiento

El viernes reunióse la corporación en sesión convocatoria.

De la orden del día merecen especial mención el asunto relativo a los luctuosos sucesos ocurridos en el Asilo de San José de esta Ciudad, que dieron motivo a una serie de expedientes que serán la base de otros tantos.

Dióse lectura a las conclusiones de nuestro camarada García Alberola en las que entre otras cosas se pide la separación del cargo de médico titular al que lo es del Hospital y que presta sus servicios en el Asilo.

La Corporación acuerda tomar como base el expediente administrativo para que se instruya otro contra D. Andrés Brú en depuración de las responsabilidades en que hubiere incurrido. Son nombrados para tal efecto Juez y Secretario a D. José Gómez Brufal y a D. Serafín Esclapez respectivamente.

Otro de los puntos que revisan ten caracter trascendental es el Expediente sobre devolución del Convento de las monjas por cuya devolución a las DUENAS se interesa el Sr. Sansano Ibarra, como perfecto republicano de la derecha que lo es.

La minoría radical socialista presenta una moción que lee el Sr. Esclapez Blasco, en la que se demuestra claramente que dichas hermanas clarisas, por muy clarisas que sean no nos hacen ver las cosas claras, acordándose elevar el asunto a consulta, previa recopilación de datos, documentos y antecedentes que puedan aportarse.

El subje de la minoría derechista pregunta a la presidencia si se ha pedido permiso para celebrar los festejos de la Venida de la Virgen, contestando esta afirmativamente y explicando los motivos que han inducido a la prohibición.

El Sr. Sansano Ibarra, reclama la libertad para todas las creencias, sin acordarse de Santa Bárbara mas que en plena tempestad.

El Alcalde contesta que procurará estudiar el asunto.

A propuesta de Serrano Ruiz se acuerda que el Ayuntamiento solicite del Ministerio del Trabajo y Previsión, la creación en Elche de una Inspección Local del Trabajo, cuyo documento deben suscribir también las entidades obreras y patronales.

También y a propuesta del camarada Pascual Román se acuerda que por personal técnico se confeccione el plano de ensanche de la población especialmente el de la parte Norte.

El Dr. D. Baldomero Navarro,

MÉDICO-OCULISTA con residencia en Alicante, y que efectúa en esta Ciudad consulta todos los jueves y domingos, ha tenido la atención, que agradecemos vivamente, de visitarnos para darnos cuenta de que hace el cincuenta por ciento de rebaja en sus honorarios, a los socios de «La Unión» y «Círculo Obrero».

Así, pues, todos los compañeros y compañeras que deseen visitar a este reputado Doctor, pueden pasar por secretaria para recoger los oportunos volantes.

NO MAS GUERRA

Proletario: La guerra se prepara y con ella la hecatombe mundial; el cañón destructor abre los brazos para empezar el exterminio; la bomba explosiva está esperando tu concurso para arrojar sobre la indefensa ciudad y recrearse en su destrucción; se impacienta la ametralladora por dar comienzo a su labor macabra, arrancando millares de humanas vidas; los pozos, en rededor de la trinchera, esperan nuevos cadáveres para ocultarlos en su seno; yérguense las erizadas púas de las alambradas con el avieso intento de arrancar girones de carne, al incauto soldado que, ajeno a las artimañas de la guerra, quedaron en ellas enredados al intentar sorprender al enemigo, y tú, proletario, admirando tanta maldad, te animas para secundar esta infamia y te aprestas a arrancar la vida al enemigo, que es tu hermano, o a dejarla sin gloria en los campos de batalla.

¿No te horrorizas? ¿No se rebela tu mente ante el asesinado que vas a perpetrar? ¿No te avergonzarás de ti mismo, al mirar tus manos, que única y exclusivamente debieras emplear para el bien común, manchada con la sangre de quienes nunca cometieron otro delito que nacer pobres y en ageno país? ¿Y sintiéndolo, quieres convertirte en asesino de tus hermanos, que contigo conviven bajo un régimen fanático y explotador, y hacerte esbirro de una sociedad venal, que no retrocede ante un crimen tan espantoso, con tal de conseguir sus ambiciones o vengar un mal entendido orgullo ofendido?

¡No, proletario! No consentas en tal villanía, aférrate a la sèñera de la libertad y no te dejes arrastrar por la ambición y cuando te entreguen el arma que aniquila, arrojála con desprecio y di con la frente alta y voz entera: Yo no aniquilo, construyo.

No más guerra, reine ya en el mundo la libertad y el amor.

P. MARTINEZ

Elche.

Comunicado

Sr. Director de EL OBRERO.
Local.

Muy Sr. mio: La presente solo tiene por objeto, expresarle mi deseo de que por medio del semanario de su digna dirección, se haga saber a todas las mujeres obreras, inscritas en el «SEGURO OBLIGATORIO DE MATERNIDAD», pueden utilizar mis servicios de Comadrona, en las condiciones que señala el Decreto-Ley y Reglamento del mencionado Seguro.

Aprobada mi solicitud por la Caja de Previsión Social del Instituto Nacional de Previsión, ello me ofrece ocasión oportuna, para hacerlo saber a la clase trabajadora ilicitana a la que me honro en pertenecer.

Esperando dispensará buena acogida a estas líneas, le saluda atentamente S. S. S.

q. e. s. m.

ROSARIO GARCIA

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

Doctor ROGELIO FENOLL FLUXA

MÉDICO-DENTISTA

Aparatos protésicos en oro y caucho, dentaduras completas muy económicas y absolutamente garantizadas.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Consulta especial económica para obreros los

Jueves y Domingos de 9 a 1.

Plaza de la República, 11-ELCHE

Tribuna Juvenil Arte y Socialismo

Nosotros, los jóvenes, somos los que tenemos que hacer valer la Casa del Pueblo, poniendo de nuestra parte todos aquellos ratos que tenemos después de hacer la jornada diaria y aun nos queda entusiasmo para ir formando una masa coral y un Grupo Artístico; todos los que pertenecemos a esa Sociedad estamos haciendo una gran obra para alcanzar nuestros deseos y al mismo tiempo necesitamos el ambiente de todos los trabajadores para que esto marche a paso gigantesco, ya que todos nosotros queremos hacer un Grupo Artístico y una masa coral dentro de nuestra Casa del Pueblo; también buscamos el apoyo de todos los trabajadores que tengan cariño a ir ingresando para que ese fruto el día de mañana lo pueda recoger nuestra Casa del Pueblo. Ya sabeis todos que la Sociedad no está en nuestra Casa, ya os podeis imaginar que dentro de ella hay muchas Sociedades Obreras y no podemos estar allí por falta de local. Trabajemos por conseguirlo.

JAIME ESQUITINO SANCHEZ
De la Juventud Socialista

TEIJDOS Y

NOVEDADES

Casa Sempere

Gran surtido en Paraguas, Camisas, Medias, Géneros de punto y Perfumeria

La Casa que más barato vende

Salvador, 5 - - ELCHE

Acción Obrera

Constructores de Calzado

Habiendo resuelto con el mas completo triunfo para esta entidad, todos los conflictos promovidos con fines inconfesables estas últimas semanas, se advierte a todos los compañeros zapateros como asimismo a las preparadoras que no se atenderá a lo sucesivo ninguna reclamación, si no viene acompañada del carnet de afiliado a esta Sociedad, al corriente en sus cuotas.

Elche 6 Noviembre 1931.

EL COMITE

Sindicato del Arte Textil

Se da un plazo hasta el 20 de los corrientes para que todos los

socios atrasados en el talonario se pongan al corriente, de no hacerlo en la fecha señalada serán baja definitivamente.

Sección de Alpargatas de Goma

Poco amantes de dar beligerancia a la beocia que edita «La Opinión» íbamos a dejar sin contestar a su artículo, con lo cual hace referencia el caso de la fábrica de D. Vicente Serrano.

Según la redacción del cavernícola periódico, unos cosedores de Alpargatas de Goma, le han denunciado, que la Sociedad a que pertenecen cobra injustamente el tanto por ciento correspondiente a las horas extraordinarias que estos obreros hacen en dicha casa.

Para que cada cual quede en el lugar que a los hombres de honor les corresponde, les haremos saber a estos fátuos que la Sociedad a que nosotros servimos como representantes, que jamás podremos en práctica iniciativas que no estén aprobadas por unanimidad.

Nuestra Sociedad, señores recaderos de «La Opinión», fué requerida por estos mismos obreros para trabajar las horas extraordinarias y que esta entidad, atenia en no crear dificultades a la industria por ser temporera, cedimos a la oferta por unanimidad, pues esto encierra un paso hacia el Control Obrero.

Requeridos estos obreros para que nos informaran, y no sabemos el caso en concreto, lo cierto es que hemos averiguado que, si bien hubo intento de rebelión, tambien es cierto que cuando estos obreros advirtieron la maniobra que se llevaba por uno de la cuerda de los cavernícolas, renunciaron a sus propósitos.

Y nada más, señores de honradez dudosa, ya saben Vdes. que nuestros compañeros de casa de D. Vicente Serrano no se prestan a satisfacer vuestro apetito, y si D. Vicente no quiere que se le nombre ni en bien ni en mal, pues sepa que todo el mal no viene de los operarios sino de los encargados, por tanto, debe evitarlo si desea, para lo cual estamos dispuestos a prestar nuestro apoyo a quien nos lo pida para hacer justicia.

Obreros y patronos no deben ser juguete de gente que nada mas goza de ver la riña entre los dos factores mas importantes para la tranquilidad del pueblo.

Por la Sección de Cosedores de Goma, EL COMITE.

María-Jesús Benitez

DENTISTA

CONSULTA EN ELCHE

Los jueves y domingos de 9 a 1 de la mañana en la Plaza de Mendez Pelayo, 8, Barbería de Rodenos, practicanes.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Al emprender su viaje...



no olvide su pluma estilográfica Felitkan
Depósito transparente cargador automático sin tubo de goma.

DE VENTA

en la

Imprenta Moderna

Oficina Jurídica de la Federación de Sociedades Obreras

Se pone en conocimiento de la clase trabajadora, que esta oficina atenderá a todos los afiliados a las entidades adheridas a la U. G. de T. y a los que deseen afiliarse a las mismas, los primeros, presentando el carnet de federado y los segundos extendiéndoles la hoja de ingreso.

Podrán tramitarse por medio de esta oficina:

Reclamaciones civiles entre patronos y obreros. Interpretación de los contratos de arrendamientos de servicios, de trabajo y de aprendizaje.

Reclamaciones sobre incumplimiento y revisión de contratos.

De los pleitos de accidentes del Trabajo. De las reclamaciones por incumplimiento de las Leyes y disposiciones sobre la jornada máxima. - Descanso dominical. - Arrendamientos de fincas urbanas y rústicas, Prórroga de los contratos y Reducción de los precios etc. etc. Sobre denuncias a los organismos corporativos. Comités paritarios. Inspecciones del Trabajo y autoridades y sobre cualquier reclamación de orden civil, penal o administrativo, que afecte a la clase obrera, individual o colectivamente.

Oficinas: Ereta Alta, n.º 7. Teléfono n.º 270, (Horas de 12 a 1 y de 6 a 8 de la tarde.) Plaza de Joaquín Costa, n.º 5 Teléfono n.º 220 Casa del Pueblo. (Horas de consulta de 9 a 12 mañana y de 2 a 6 tarde.)

Subasta

El día 29 del actual y a las once de la mañana, se verificará en el Ayuntamiento la subasta para la construcción de 25 grupos de nichos con el tipo de 8.750 ptas.

Academia de Corte y Confección

Sistema SOLERA

Dirigida por la Profesora

D.ª Francisca Galiana Sánchez

Calle Capitan Lagier n.º 2 - 1.º

Horas de clase: De 2 y media a 6 y media y de 6 y media a 8 y media

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio Especialista en Garganta, Nariz y Oidos

Consulta los martes y sábados, de 9 a 12, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista)

- Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) -

Clínica en Alicante: Méndez Núñez, 36, primero.

CÍRCULO OBRERO ILLICITANO

CONSULTA DENTAL

- de -

D. Mariano Hernández

MÉDICO-DENTISTA

Para nuestros asociados gratuita los jueves y domingos de 11 a 1

Extracciones sin dolor 2 ptas.

En los demás trabajos del 15 al 50 por 100 de descuento.

Juan de Mata Coquillat, 11

ELCHE

BLASCO

SASTRE

Castelar núm. 10, 1.º

Sea V. rico, sea V. elegante

Lo logrará adquiriendo sombrero, gorra, boina y demás artículos de caballero, en la

SOMBRERERÍA

CAMPOLLO

Por cada compra de cinco pesetas en adelante, se le regala una participación de Lotería de Navidad.

Hojalatería y Calderería

Hijo de Ginés Pelegrín

Barrio San Jerónimo, 27

ELCHE

El Dr. Ortega, de Alicante

especialista de Nariz, Garganta y Oidos ha prolongado su consulta diaria hasta las dos.

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjero, trimestre	2'50

DE VENTA

Consideraciones del momento

En bien de todos

Desde el advenimiento de la República hasta hace poco el panorama político de Elche era de una claridad tan grande y una psicología tan laudable, que hacía pensar que habían desaparecido por completo de este pueblo los resquemores y pasiones malas de otra época. Pero parece que los hombres necesitamos estar en continua lucha impropia de seres bien educados y cultos.

Viene esto a demostrarlo algunos dimes y diretes en la prensa local, y particularmente por un señor que otras etapas políticas dió bastante quehacer en asuntos electorales y políticos.

Esta clase de señores no se avienen en manera alguna a la pérdida de preponderancia y mango en asuntos municipales administrativos, y claro creen que ahora es lo mismo que cuando ellos mandaban, pero como ahora las cosas han cambiado, no se conforman y pretenden anular a ciertas personas que por lo menos son tan honradas y dignas como él que mas, y que si padecen alguna equivocación no es en el sentido de perjudicar personalmente, si no en bien del pueblo.

Tengan todos juicio y buena táctica en la dirección de las cosas que afectan al pueblo, y no se ensañe nadie contra el que no piense como él; respétese a los hombres y a las ideas si se quiere que la paz en este querido pueblo no se altere y se pueda vivir como hemos vivido en los primeros meses de República.

No se pierda de vista que hemos pasado por un periodo revolucionario, sin darnos cuenta de él, en el que la educación y el buen sentido han imperado en gran manera, demostración de la cultura y honradez de los ilicitanos.

La clase patronal, la capitalista y los obreros, deben tener en cuenta que el cambio de la sociedad presente se realizará cimentando el edificio verdadero con bloques de moralidad, educación y cultura; sin faltar la entereza y energía propia de la honradez de los hombres sin pasiones bastadas que miren por la felicidad de todos los seres humanos.

De modo que la paz y la tranquilidad de este pueblo será como sus habitantes quieran que sea.

PASCUAL ROMAN

Quiebra de Brotóns y C.^a

Los acreedores de esta quiebra cualquiera que sea el importe de sus créditos, pueden pasar a cobrar el 25 por ciento de los mismos al domicilio del síndico D. Manuel Galán (Cánovas del Castillo 5) de 10 a 12 de la mañana durante los días 7 al 12 del corriente.

LA SINDICATURA.

Contra los cuervos

¡Proletarios, en pie!

Jóvenes proletarios, las gentes cavernarias por doquier van lanzando belicosas «plegarias», van rasgando su túnica pestilente y arcaica coceando furiosos contra la Escuela laica.

¡Ah!, que bien saben ellos que con su escuela «pura» cambia de directrices la conciencia futura;

Que con supersticiones y cocos que la endosan la cargan de temores, la lastran, la anquilosan;

Que aunque no formen hombres como ellos, cavernarios, forman indiferentes, medrosos, rutinarios;

Que estos hombres mas tarde viviendo en láico ambiente se casan en la iglesia -por que lo hace la gente.-

Con la nueva enseñanza esto se les acaba y por eso la escupen su pestilente baba;

Saben que los espíritus libres de sugerencias se reirán de todas las falsas religiones;

Que con las religiones que adormecen al mundo hundirán la injusticia y el privilegio inmundado;

Y como esta gentuza tan bárbara y soez vive entre la injusticia como en el agua el pez...

Aunque dice que acata la voluntad divina y aunque aconsejó siempre mansas resignaciones, ve que hoy la Santa y Sabia Voluntad no se inclina a su lado, y la quiere vencer -por pantalones.-

* * *

Jóvenes socialistas, os digo que me alegro de que lance graznidos el «pajarraco negro»;

La importancia que tiene no le supimos dar y acaso nos hiciera falta reaccionar;

Con las bravuconadas de estos santos... briboues, se animarán de fijo las deliberaciones del próximo Congreso que hemos de celebrar y en el que entre otras cosas habremos de acordar...

Que son incompatibles Iglesia y Socialismo como lo son también Cultura y Fanatismo;

Que el Socialismo hispano es del clero el revés y le vuelve la espalda para siempre. Y después...

Socialista que un día se acerque al incensario habrá quemado el título de revolucionario;

Casándose en la iglesia o bautizando un hijo demostrará que tiene un corazón canijo;

Y aunque después nos hable de las rojas jornadas le haremos homenaje de nuestras carcajadas.

Pues, ¿que será tal pobre jóven capaz de hacer si a los suyos no sabe siquiera convencer?

No; no tendrá disculpa, vergüenza, ni razón, el joven socialista que no emplee sus dones en hacer en su casa esta «revolución» que es ¡la mas importante de las Revoluciones!

PEDRO PINTÓ POMEDA

PARECERES

Próximamente las Cortes a dar fin a la Ley fundamental de la Nación, sobre cuyas bases han de apoyarse todas las demás, las más esclarecidas mentalidades de nuestro Partido y de fuera de él, han opinado sobre la forma de Gobierno y participación en él de los distintos núcleos que componen el actual Parlamento.

Por lo que afecta a nuestro Partido, cuyas aspiraciones van encaminadas a dirigir el motor político, social y administrativo en todos sus aspectos, en manera alguna puede rehuir la responsabilidad de afrontar o participar en el Poder. Lo que sí que habrá que determi-

nar, es la forma y programa de inmediata resolución.

Si de algo sirven los hechos que se producen en la política, no puede desperdiciarse el ocurrido en Inglaterra. Allí por el año 1923 el Partido Laborista asumió el Poder, con mayoría absoluta de Diputados en la Cámara, desde aquella fecha poco a poco ha ido perdiendo fuerzas hasta llegar a la derrota: derrota saludable porque le ha purgado de lo nocivo que le corroía, sufrida en las últimas elecciones.

Las causas de esta derrota, han sido consecuencia lógica de la forma muelle de conducirse desde el Poder el laborismo, como decía «El Socialista» recientemente, cuyos párrafos son los siguientes: «...y cuando el pueblo inglés vea

EL ANIVERSARIO DE

Pablo Iglesias

El próximo miércoles día 9, aniversario de la muerte de nuestro llorado Pablo Iglesias, se celebrará en el Teatro Llorente, a las nueve y media de la noche, una Gran Velada conmemorativa, en la que tomarán parte los siguientes compañeros:

- José Piñol
- Manuel Rodríguez
- Juan Hernández
- Juan Barceló
- Germán Penalva
- José Vives

y Pascual Román, que presidirá.

que la riada de su locura no le ha servido de nada, volverá su atención a los postulados del Socialismo; pero cuando esto ocurra no ha de ser para gobernar en liberal burgués, como ha estado haciendo hasta la presente el Laborismo, sino para hacer la revolución y gobernar en socialista. Ese fue el gran error del Laborismo: querer contemporizar con los partidos burgueses, sin darse cuenta que esa actitud blanda y transigente los llevaba al descrédito sin beneficio para nadie. Por eso lo que fracasó en esta etapa de gobierno del Laborismo no fue el Socialismo, que ni siquiera se intentó ponerlo en práctica, sino el sistema liberal capitalista.»

Con bastante elocuencia habla lo transcrito para no dejarnos sorprender, y antes de que nuestro Partido tenga que intervenir en el Gobierno y hablo hipotéticamente, deben trazarse las directrices bien marcadas, directrices que se han de inclinar francamente hacia la izquierda, si no queremos obtener resultados funestos.

Ha llegado la hora de deslindar los campos y salir de esta situación pasiva ya que nada tenemos que temer.

A los enemigos del socialismo, y que se quieren fingir amigos, hora es de que se les saque la cartera y queden al desnudo sus bastardas intenciones.

Si tenemos que gobernar, ha de ser para realizar el programa socialista, y de lo contrario, a la expectativa desde los bancos de la oposición.

V. P. R.

Cooperativa Nacional de Casas Baratas "Pablo Iglesias"

Se convoca a todos sus afiliados a Junta General ordinaria que se celebrará a las 3 y media de esta tarde en la Secretaría de Círculo Obrero.

Tambien ponemos en conocimiento de los compañeros socios que hoy se cumple el plazo de pago, lo que hacemos constar, ya que de no ponerse al corriente en la cotización no podrán tomar parte en el próximo sorteo.

Una Carta

Sr. Director de EL OBRERO. Local

Estimado camarada: Le rogamos de publicidad en el periódico a la siguiente carta que en esta fecha remitimos al Director de «La Opinión.»

* * *

Sr. Director de «La Opinión.» Local.

Muy Sr. nuestro: Habiendo aparecido en el semanario de su dirección y en el numero 18 de fecha 29 del pasado Noviembre, un artículo en el cual se refiere a nuestro «caso curioso», y entendiendo que al redactarle, quien lo haya hecho, no se ajusta a la realidad, nos permitimos dirigirla la presente CARTA ABIERTA por si a bien tiene insertarla en el número próximo.

Nuestra Sociedad, acordó en Asamblea General convocada al solo efecto de las horas extraordinarias de la casa de D. Vicente Serrano, que los pluses correspondientes a las horas extra que devengarán los afiliados, formaran el fondo especial del que nadie puede disponer como no sea la Sección quien lo haga y que en su día se invertirá en aquello que creamos útil los socios.

Este acuerdo, no ha sido tomado por otra sección, y por consiguiente ninguna de las restantes que componen el Sindicato, tiene derecho a disponer de lo nuestro.

Jamás nuestra entidad, obligó a que dejaran los pluses los obreros de otros ramos, ni mucho menos los costureros mecánicos de la casa de la Sra. Viuda de D. Francisco Vicente, como tampoco los MAMPARILLA y ESQUIRELES, propagandistas de la Ca. Nu. Ta, que son los informadores de la buena prensa.

Tenemos que hacer constar, que nuestra Sociedad no negó la autorización para cobrar nosotros los pluses, siendo por consiguiente inexacto, que nosotros queramos cobrar el tanto por ciento de las horas extras devengadas ni que puedan devengarse. Nuestra reclamación consistía en que consideráramos obligados a que hicieran el depósito los obreros de otros ramos, pero desvanecido el error, nos sometemos al acuerdo de nuestra entidad.

Y por último, hemos de agradecer el ofrecimiento, toda vez que nosotros tenemos nuestro semanario «EL OBRERO» y no necesitamos utilizar las columnas de un semanario que no puede interesar mas que a los enemigos de la República.

Le saludan atentamente, Vicente Aronis, Salvador Maciá, Pascual Valero, Pascual Sempere, José Cuenca, Onésimo Castell, Francisco Sanchez, Francisco Picó, A. Peral, Juan Bañó.

V. JAVALOYES
os vestirá bien